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建 設 水 道 常 任 委 員 会 記 録 
 

平成 30 年９月 20 日（木）午後１時 48 分～午後２時 01 分（９階 908 会議室） 

 

○出席委員（８名） 

委 員 長 大平 洋人 副委員長 梅津 一匡 

委  員 川又 康彦 委  員 鈴木 正実 

委  員 白川 敏明 委  員 村山 国子 

委  員 須貝 昌弘 委  員 粟野 啓二 

○欠席委員（なし） 

    

 

○案   件 

 所管事務調査「浸水対策に関する調査」 

 

１ 行政視察の実施について 

２ 今後の調査の進め方について 

３ その他 

 

                                              

              午後１時48分    再  開 

（大平洋人委員長）建設水道常任委員会を再開いたします。 

 それでは、常任委員会の行政視察の実施についてを議題といたします。 

 前回の委員会では、現在準備を進めております行政視察の検討状況などを報告させていただきまし

たけれども、その後、正副で手元で調整いたしまして、このたび行政視察内容の案をご用意いたしま

した。 

 では、こちらの案を書記のほうより配付お願いいたします。 

     【資料配付】 

（大平洋人委員長）まず、視察日程は平成30年11月７日から９日の３日間です。 

 次に、視察先、項目でございます。まず、初日、11月７日、午後になりますが、午後２時から愛知

県岡崎市におきまして、総合雨水対策の取り組みについてを調査いたします。こちらは、岡崎市の総

合雨水対策計画に基づきまして、さまざまなハード、ソフトの対策に取り組んでおりまして、ソフト

としましてはＧＩＳ、地理情報システムを活用した水害リスク情報の見える化や市民の自助による水

害防止対策として補助制度などについてお話を伺いたいと思っています。視察は、１時間30分程度を

想定しております。 
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 ２日目ですけれども、11月の８日につきましては、朝10時から大阪府の高槻市で高槻市総合雨水対

策アクションプランについて調査をいたします。こちらは、内水氾濫を主眼に浸水被害軽減対策の強

化など総合的な雨水対策を推進しており、庁内の連携体制や市民への意識啓発、情報提供の取り組み

などについてお話を伺いたいと思います。また、水害ハザードマップは外水氾濫と内水氾濫を一元化

して作成しているのだそうですけれども、作成経過や活用方法の事例などについても伺ってまいりた

いと思います。視察は、岡崎市同様、１時間半ぐらいを予定しています。 

 そして、最終日、３日ですが、11月の９日ですが、午前10時から石川県金沢市におきまして、総合

治水対策（水害に強いまちづくり）について調査いたします。こちらは、条例に基づき市と市民、事

業者が協働で治水対策を取り組んでおりまして、水害に強いまちづくりを推進しております。条例に

基づく各種取り組みや国の補助事業を活用した金沢市総合治水対策プランの概要、国の事業の活用の

メリットなどについて、また今後の治水対策の課題などにつきましてお話を伺いたいと思っています。

視察は、１時間30分程度を想定しております。 

 次に、視察者につきましては、委員が８名と随行書記１名の合計９名でございます。 

 それでは、委員の皆様からご意見がございましたらお伺いいたします。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（大平洋人委員長）それでは、行政視察につきまして、ただいまの説明のとおりの案で実施すること

にご異議ございませんか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（大平洋人委員長）それでは、この内容で実施することに決定いたします。 

 次に、今後の調査の進め方について議題といたします。 

 次回の委員会におきまして参考人招致を実施し、その後、行政視察により調査を進めることとして

おりますが、正副手元で用意いたしました調査スケジュール案をお配りいたしまして、それに基づい

て今後の調査の進め方について協議させていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（大平洋人委員長）では、書記より配付させます。 

     【資料配付】 

（大平洋人委員長）では、今後の調査の進め方案についてでありますけれども、第７回、次が参考人

招致ということになりますけれども、10月の16日の火曜日でございます。午後１時20分から、ご意見

いただいた後、意見開陳、行政視察についてということで、次につきましては、実際の視察が11月の

７、８、９と、それぞれ先ほどご説明しました岡崎、高槻、金沢です。それから、この行政視察に対

する意見開陳をさせていただきまして、次が第９回目になりますけれども、これは12月の定例会議な

ので、その中でを予定しておりますけれども、具体的な日付につきましては、後日これも協議させて

いただきたいと思います。当面、あと調査のまとめ、第９回は調査のまとめの第１回というふうにな
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るかと思いますけれども、当面の調査スケジュールとしましては、このような考えをしております。 

 このことにつきまして、何かご意見がございましたらお伺いいたします。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（大平洋人委員長）ちょっとこれ以上日程を固められないので、行政視察までということになります

けれども、ではこのお示しをしましたとおりの案で進めてよろしいでしょうか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（大平洋人委員長）では、そのようにいたします。 

 なお、調査の進捗により、このお渡しいたしましたスケジュールが変更される場合もありますので、

ご了承ください。 

 この議題について、ほかに何かございますか。 

（粟野啓二委員）これ日程で11月の下旬に第８回やって、これ日程とれるのかい。 

（大平洋人委員長）ここがちょっと何とも。今のところなのですが、提案がちょっとできない状況で

ございますので、でもやっておかないとということなので。では、日程調整のため休憩します。 

               午後１時57分    休  憩 

                                              

               午後２時01分    再  開 

（大平洋人委員長）では、再開します。第８回の委員会は、11月12日午前10時からとさせていただき

ます。よろしいですか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（大平洋人委員長）では、そのようにさせていただきます。 

ではそれ以外にご意見はございますか。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（大平洋人委員長）では、なければ、以上で今後の調査の進め方について終了いたします。 

 では、それ以外に皆様から何かございますか。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（大平洋人委員長）では、以上で建設水道常任委員会を閉会いたします。お疲れさまでした。 

               午後２時01分    散  会 

 

 

建設水道常任委員長      大 平 洋 人 


